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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Marinos buscan reparar los buques de Pemex 
La Semar pide que le transfieran el centro de mantenimiento y que se considere de 
seguridad nacional 
 

 
Ordenan al Senado completar al INAI 
Instituto tiene mil 200 quejas sin resolver 
 

 
Van ahora por Taboada por transa inmobiliaria 
Lo acusan de simular obras y cobrar por ellas 
 

 
Crea DEA fuerzas de tarea contra cárteles de Sinaloa y Jalisco 
Combate al narco. Los grupos especiales de la oficina antidrogas tendrán agentes, 
analistas científicos, expertos en química y finanzas sobre cada una de esas bandas 
 

 
Biden refuerza tropas en la frontera para “control migratorio” 
Respetamos la decisión de enviar mil 500 militares: AMLO 
 

 
Máximo de 22 años en la tasa líder de cos Cetes 
Banxico. Rendimiento a 28 días supera el nivel previsto para el cierre del 2023 
 

 
Tren Maya supera en 130% el costo inicial por cambios en el proyecto 
El monto estimado ya asciende a casi 360,000 mdp nominales 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

México seguirá aceptando migrantes expulsados, indican  
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/mexico-seguira-aceptando-migrantes-
expulsados-indican/ 
Tras la reunión del presidente Andrés Manuel López Obrador con la asesora 
de la Casa Blanca para Seguridad Nacional, Elizabeth Sherwood-Randall, el 
gobierno mexicano informó que continuará aceptando de regreso a 
migrantes bajo motivos humanitarios, además de que ambos países 
acordaron incrementar acciones conjuntas para combatir a los traficantes 
de personas que explotan a migrantes. En un comunicado conjunto, ambas 
delegaciones gubernamentales anunciaron una serie de medidas 
adicionales para atender la situación humanitaria provocada por los flujos 
migratorios, calificados como “sin precedentes “en la frontera compartida y 
en la región. “En primer lugar, México y EU acordaron incrementar las 
acciones conjuntas para combatir a los tratantes y traficantes de personas 
que explotan a los migrantes. Esto complementa la campaña de aumento 
de 60 días que EU recientemente lanzó junto con Colombia y Panamá para 
combatir la trata de personas en el Darién. 
 
Anuncia AMLO inversión de 14 mil mdd en Sonora  
https://www.reforma.com/anuncia-amlo-inversion-de-14-mil-mdd-en-
sonora/ar2597946?v=2 
Ciudad de México. - La empresa Pacific Limited invertirá 14 mil millones de 
dólares en proyectos energéticos en el Estado de Sonora, anunció este 
martes el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Al término de sendas 
reuniones con funcionarios y empresarios de México y Canadá, el 
Mandatario indicó que dicha compañía construirá un gasoducto y una 
planta de licuefacción. "Nos dieron la buena noticia de que la empresa 
Pacific Limited construirá en Sonora un gasoducto y una planta de 
licuefacción, cuya inversión asciende a 14 mil millones de dólares", señaló. 
De acuerdo con información de la empresa, el proyecto ancla de Mexico 
Pacific Limited es una planta de licuefacción de gas para exportación en la  
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costa del pacífico mexicano con una capacidad de 14.1 millones de toneladas 
por año, localizada en Puerto Libertad, Sonora.  
Se prevé que las operaciones comerciales de dicha planta inicien en 2025. 
López Obrador agregó que el Gobierno federal también inició acuerdos de 
cooperación entre el Tren Maya y el Transístmico con la empresa ferroviaria 
Canadian Pacific Kansas City. 
 
Propone ministro Pérez Dayán anular la primera parte del plan 
B electoral  
https://www.jornada.com.mx/2023/05/03/politica/007n1pol 
Por violar las normas del proceso legislativo, el ministro Alberto Pérez Dayán 
propuso a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidar la 
primera parte del plan B de reforma electoral, que comprende cambios a 
las leyes generales de Comunicación Social y de Responsabilidades 
Administrativas. El proyecto ya fue distribuido a todos los integrantes de la 
Corte y será votado en el pleno la semana próxima. Para su aprobación se 
precisa de mayoría calificada, es decir, el voto de ocho de los 11 ministros. 
La primera parte del plan B está recogida en un decreto publicado en el 
Diario Oficial de la Federación el pasado 27 de diciembre. Ese tramo de la 
reforma acotó el gasto de publicidad y propaganda de los gobiernos 
estatales y municipales, algo que los partidos de oposición consideran que 
los deja en desventaja política frente al gobierno federal.  
La propuesta de Pérez Dayán señala que, durante el proceso legislativo, que 
culminó con la aprobación del decreto, hubo un cúmulo de irregularidades 
y violaciones a los reglamentos de ambas cámaras del Congreso, con una 
afectación sustancial a los valores centrales de la dimensión deliberativa de 
la democracia representativa. 
 
Ordenan al Senado completar al Inai  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ordenan-al-senado-completar-al-inai/1584908 
Un juzgado federal volvió a ordenar al Senado designar a los tres 
comisionados faltantes en el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a 
la Información y Protección de Datos Personales (Inai).  
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Celia Quintero, jueza decimoséptima de distrito en Materia Administrativa 
en la CDMX, concedió una suspensión provisional para que la Junta de 
Coordinación Política de dicha cámara designe al sustituto de Francisco 
Javier Acuña, quien terminó su cargo el 31 de marzo. Esto se suma a una 
orden previa para designar las dos vacantes que ya existían en el pleno del 
Inai, las cuales le impiden funcionar de manera adecuada, ya que para 
sesionar necesita al menos cinco de sus siete integrales y actualmente tiene 
cuatro. En el mismo fallo, la jueza fijó 48 horas para que la Jucopo le 
demuestre que cumplió una suspensión definitiva, emitida en febrero, que 
le ordenó designar las vacantes en el instituto. En tanto, con tres mil 269 
quejas en investigación y mil 200 ya listas, pero sin poder resolver, el Inai 
interpuso un recurso de reclamación ante la Corte, ante la negativa de la 
ministra Loretta Ortiz de permitirle sesionar con cuatro integrantes. 
 
“No vamos a estar a expensas” de dirigencia de Morena rumbo 
a proceso interno: Ebrard  
https://www.milenio.com/politica/ebrard-buscara-dirigentes-morena-falta-respuesta 
Ciudad de México. - El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, 
reprochó a la dirigencia de Morena que no le hayan dado a conocer cómo 
se llevará a cabo el proceso interno para elegir a su candidato a la 
Presidencia. Aseguró que no piensa estar a expensas de las 
determinaciones que tome el partido al respecto. 
“En mi forma de pensar le correspondería a Morena fijar la fecha, pero si no 
lo hace, pues entonces cada uno de nosotros tomará sus decisiones, no 
vamos a estar tampoco a expensas de a ver cuándo deciden hacer las cosas, 
no”, dijo en entrevista con medios de comunicación.  
Además, sugirió que los aspirantes a la candidatura deberían de comenzar 
a dejar sus cargos públicos, como él prevé hacerlo en el futuro: “por lo 
pronto, quienes ya deseen participar de manera plena en el proceso, pues 
tendrán que irse separando de sus cargos.”  
El canciller dijo que buscará a los dirigentes de Morena ante la falta de 
respuesta a sus propuestas para el inicio del proceso para elegir al candidato 
de la Presidencia de México, entre las que se encuentra él que quienes 
buscan la candidatura lleguen a la boleta tras renunciar a sus puestos. 
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Niegan saturación en IMSS por fin a Insabi  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/niegan-saturacion-en-imss-por-fin-a-
insabi/1584920 
La atención médica que se brinda a nivel estatal a la población sin seguridad 
social no se verá interrumpida durante el proceso de transferencia del 
Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) hacia el IMSS-Bienestar, aseguró 
a Excélsior, Zoé Robledo, director general del Instituto Mexicano del Seguro 
Social. “Por ejemplo, en Nayarit cuando empezamos el proceso no se 
suspendió una sola cirugía, no se suspendió un solo parto. Al contrario, se 
incrementó el número de cirugías, de consultas y el catálogo de 
medicamentos para la atención. “Entonces, alguien que tiene un 
padecimiento y que se está atendiendo en alguna unidad de salud, lo va a 
seguir haciendo, nada va a cambiar, no tiene que ir a otro lugar, se sigue 
atendiendo de la misma manera y el proceso de transferencia es algo que 
va a ocurrir sin que esto afecte la continuidad de la atención. Ésa es una de 
nuestras garantías para que haya continuidad en la atención”, enfatizó. 
 
Revelan contratos para los amigos del hijo de AMLO  
https://www.reforma.com/revelan-contratos-para-los-amigos-del-hijo-de-
amlo/ar2597959?v=8 
Ciudad de México. - Un grupo de empresas, cuyos dueños o socios son 
identificados como amigos o conocidos de Andrés López Beltrán, hijo del 
Presidente Andrés Manuel López Obrador, han obtenido contratos del 
Gobierno federal por más de 100 millones de pesos, de acuerdo con un 
reporte del portal Latinus. Conforme lo difundido por Carlos Loret en Latinus 
se trata de tres compañías que han conseguido distintos contratos públicos. 
Una es AZ Gerencia de Proyectos; otra, es Organismo Promotor Logístico, y 
la última es VEA Arquitectos. Las tres registran la misma dirección -Veracruz 
69 en la Condesa, en la CDMX-, y tienen otras cuatro subempresas.  
Con esas firmas se relaciona a Alejandro Castro Jiménez Labora, Santiago 
Jiménez Labora Prieto, primo del primero, y Diego Jiménez Labora Prieto, 
hermano de Santiago, todos ellos amigos de Andrés López. Su cercanía se 
documenta con fotografías de las cuentas de redes sociales de los aludidos 
en las que aparecen reunidos en eventos y fiestas. 
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AMLO se ha beneficiado del INAI, sostiene comisionada Norma 
Julieta del Río  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-se-ha-beneficiado-del-inai-sostiene-
comisionada-norma-julieta-del-rio/ 
La Comisionada del INAI, Norma Julieta del Río, condenó las 
descalificaciones del Presidente Andrés Manuel López Obrador hacia el 
órgano autónomo, y recordó que el Instituto es tan útil que el propio 
Ejecutivo Federal ha hecho uso de ese instrumento. En conferencia de 
prensa, explicó que, en el año 2018, López Obrador presentó su libro “La 
salida, decadencia y reconocimiento en México”, y en él reconoce 
abiertamente el uso de las plataformas de transparencia.  
"El Presidente de la República señala en este libro, que mediante el número 
de solicitud 021-000-53-704 logró obtener el costo anual de las pensiones 
de forma desglosada pagadas a los Ex Presidentes Felipe Calderón; Vicente 
Fox, Ernesto Cedillo, Carlos Salinas, Luis Echeverría, así como las viudas de 
Miguel De la Madrid y José López Portillo", expuso.  
Con dicha información, obtenida a través de la institución encargada de 
garantizar el ejercicio del pleno derecho de acceso a la información, el 
Primer Mandatario también logró obtener los acuerdos 7637 y 2763 Bis, los 
cuales establecen los costos de las pensiones solicitadas. 
 
Futuro de INAI pone en vilo fuente clave de conocimiento 
científico y cultural  
https://www.eluniversal.com.mx/cultura/futuro-de-inai-pone-en-vilo-fuente-clave-de-
conocimiento-cientifico-y-cultural/ 
El Instituto Nacional de Trasparencia, Acceso a la Información y Protección 
de Datos Personales (INAI) es una institución que proporciona herramientas 
para construir periodismo cultural e investigación científica, trabajos que, 
en casos determinados, se han convertido en libros, artículos de divulgación 
y ponencias y coloquios. El INAI no sólo garantiza el derecho a la información 
estipulado en el artículo sexto de la Constitución, además permite a 
periodistas construir su trabajo con datos sólidos y oficiales, los cuales 
brindan credibilidad y confianza al periodismo.  
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Entre los objetivos del INAI está el divulgar la importancia del derecho a la 
información, por lo que cuenta con una política editorial que se encarga de 
la publicación de libros trabajados por especialistas de diferentes áreas. Esos 
libros son difundidos a nivel nacional en ferias de libro como la de 
Guadalajara y la del Palacio de Minería. 
 
Le dan Pemex Logística y crece 'ordeña' de ductos  
https://www.reforma.com/le-dan-pemex-logistica-y-crece-ordena-de-
ductos/ar2598168?v=2 
Ciudad de México. - Apenas Juan Francisco Rivera Cavazos dejó Pemex 
Refinación, como operador de ductos, y asumió altos cargos en Pemex 
Logística (2016- 2022), las tomas clandestinas al sistema de distribución de 
Pemex aumentaron 103 por ciento en ese periodo, al pasar de 6 mil 873 a 13 
mil 946 piquetes, de acuerdo con cifras oficiales.  
El actual subdirector corporativo de Pemex Logística e investigado por 
enriquecimiento inexplicable por la Secretaría de la Función Pública (SFP), 
ha estado al frente de altos cargos en ese organismo de la empresa, que 
está enfocado en reforzar la seguridad y la infraestructura para el suministro 
de petrolíferos en el País. 
 
El plan fronterizo de Biden tiene metas de control y electorales  
https://www.jornada.com.mx/2023/05/03/politica/003n1pol 
Washington y Nueva York. - El gobierno de Joe Biden está incrementando 
en mil 500, a un total de 4 mil, las tropas federales desplegadas en la frontera 
con México para misiones de apoyo de autoridades civiles dedicadas al 
control migratorio, pero también para responder a una batalla político-
electoral en este país. La decisión es parte de los preparativos para enfrentar 
las posibles consecuencias del fin del llamado Título 42 (el 11 de mayo), una 
medida empleada por el gobierno de Donald Trump y también por el propio 
Biden para expulsar a migrantes y solicitantes de asilo usando la 
emergencia de salud pública por la pandemia.  
Con múltiples declaraciones de emergencia por la ola migratoria en 
ciudades fronterizas y el anuncio de medidas de procesamiento de 
solicitudes de asilo más estrictas, anunciadas por el gobierno de Biden la 
semana pasada junto con la consigna constante de que la frontera está  
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cerrada, el despliegue militar es parte de un esfuerzo no sólo para abordar 
la crisis en la frontera, sino también para contrarrestar las acusaciones 
republicanas de que los demócratas han perdido el control de la frontera. 
 
Cártel de Sinaloa, más poderoso, rico, letal y despiadado pese a 
la caída de 'El Chapo': DEA  
https://www.milenio.com/policia/cartel-de-sinaloa-poderoso-pese-caida-el-chapo-dea 
Washington. - La Administración de Control de Drogas (DEA, por sus siglas 
en inglés) dio a conocer que construyó una “capa estratégica” sobre los 
cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación (CJNG) con un equipo 
especializado para combatir a cada uno. La idea es que cada fuerza de tarea 
esté compuesta por agentes, analistas científicos, expertos en química y en 
finanzas ilícitas, dijo Anne Milgram, titular de la agencia antidrogas.  
“Ahora estamos mapeando a los miembros de esos dos cárteles en todo el 
mundo. Los hemos identificado en más de 40 países y operan de manera 
diferente en cada uno de ellos. Estamos atacando toda la cadena de abasto. 
Tenemos increíbles socios internacionales que nos pueden ayudar”, abundó 
sin dar nombres durante su participación en la Conferencia Global del 
Instituto Milken, en California. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/se-acabo-el-mundo-ideal-de-la-4t/ 
La jueza Décimo Séptimo de Distrito en materia administrativa, Celina 
Angélica Quintero, dio un plazo de 48 horas a la Junta de Coordinación 
Política del Senado para que nombre al comisionado del Instituto Nacional 
de Transparencia (Inai), que debe sustituir a Francisco Javier Acuña, y con 
ello, el órgano autónomo pueda tener quórum y sesionar en el pleno. Esta 
orden obliga al Senado a realizar un periodo extraordinario para intentar 
sacar este nombramiento. La oposición está lista para un extraordinario, 
pues ellos demandan el nombramiento de los comisionados que hacen 
falta en el Inai. Por su parte, los senadores de Morena y sus aliados de la 
autollamada Cuarta Transformación tienen la orden del Ejecutivo de no 
aprobar los nombramientos pues “el mundo ideal”, es uno en el que no hay 
órgano de transparencia. Si el Senado no cumple con la orden de la jueza, 
deberá pagar una multa. Nos hacen saber que, mantener el “mundo ideal” 
solo costaría unos 100 mil pesos. ¿Designarán o pagarán para continuar en 
el edén de la opacidad? 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2023-05-03/op248266 
LA RENUNCIA de Martha Delgado a la Cancillería tiene una sola lectura: 
Marcelo Ebrard va con todo por la candidatura presidencial de Morena. La 
ahora ex subsecretaria será la punta de lanza de las aspiraciones del 
canciller, de manera pública y abierta. 
ESTE MOVIMIENTO significa un reto para Claudia Sheinbaum y para Mario 
Delgado. Para la jefa de Gobierno, porque anda haciendo campaña desde 
su privilegiada posición, usando tooodo el aparato del gobierno capitalino, 
incluidos sus carísimos asesores extranjeros. Y para el dirigente nacional de 
Morena, porque justamente él se ha negado a pedir que las corcholatas se 
separen de sus cargos para contender por la candidatura. 
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UN DATO muy interesante es que tanto Ebrard como su equipo están 
convencidos de que pueden dar la pelea y que nada está decidido todavía. 
Se niegan a aceptar la idea generalizada de que Sheinbaum es la elegida y 
por eso están presionando para que haya piso parejo en la competencia por 
la nominación. La pregunta obligada es: ¿en Morena sabrán lo que es el fair 
play? Favor de mandar sus respuestas al piso 22 de la torre de Cancillería, 
que es donde despacha Ebrard. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1726 
Que la secretaria general de Morena, Citlalli Hernández, puso un “hasta aquí” 
a las agrupaciones políticas que operan en nombre de la 4T y se dicen 
cercanas a las corcholatas, pero que no forman parte del partido, y las llamó 
oportunistas. “No forman parte del movimiento, no lo representan y mucho 
menos lo van a substituir”, mandó decir, entre otras, a Que Siga la 
Democracia, pro Sheinbaum; Humanismo Mexicano, marcelista, y Alianza 
Patriótica, porrista de Adán Augusto López. 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
Andy y sus amigos: los nuevos ricos de la 4T  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/andy-y-sus-amigos-los-
nuevos-ricos-de-la-4t/ 
Andrés López Beltrán es el hijo del presidente López Obrador más metido 
en los asuntos del gobierno. Es interlocutor, es operador, es puente de su 
papá con diversos sectores. Se codea con políticos y empresarios. Es una 
figura de primera importancia en la administración federal actual, y sus 
tentáculos se detectan en distintas áreas del obradorato. Como cualquiera, 
Andy —así le dicen— tiene amigos de toda la vida, con los que se va de fiesta, 
de vacaciones, organiza comidas, se toma fotos y comparte pasatiempos. La 
diferencia es que los amigos de Andy se han vuelto privilegiados 
contratistas del gobierno de su papá, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador: de entrada, se quedaron con un jugoso negocio por la cancelación 
del aeropuerto de Texcoco. Ese es el negocio estelar de los amigos de Andy. 
El presidente AMLO dijo que canceló la obra porque estaba llena de actos 
de corrupción. El desmantelamiento de lo que se llevaba construido de esa 
terminal aérea y su sustitución por el llamado Parque Ecológico Lago de 
Texcoco tiene unos claros beneficiarios: los amigos de Andy. 
 
Mario Maldonado 
AMLO adelanta sucesión y “corcholatas” se aceleran  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/amlo-adelanta-sucesion-y-
corcholatas-se-aceleran/ 
La convalecencia del presidente Andrés Manuel López Obrador, tras haber 
contraído por tercera ocasión el Covid-19, volvió a acelerar su sucesión. De 
nueva cuenta fue un tema de salud el que movió la voluntad del 
mandatario, quien este fin de semana convocó en Palacio Nacional a los 
aspirantes a sucederlo en el cargo. Se habló de las encuestas, de los tiempos 
y de la unidad de Morena.  
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El Presidente no entró en detalles sobre los problemas de salud que lo 
aquejan y que se exacerbaron con su contagio de Covid, pero no hizo falta; 
las denominadas “corcholatas” y los senadores de Morena que acudieron al 
llamado de López Obrador lo percibieron en sus palabras: “Tenemos que 
estar unidos y definir más rápido a los candidatos que van a competir en el 
2024”, les dijo a sus invitados. 
 
Salvador García Soto 
El Plan B y los reveses que vienen  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/el-plan-b-y-los-reveses-que-
vienen/ 
Haberse confrontado con la Corte y emprender una campaña de ataques 
contra sus ministros y juzgadores, a partir de acusaciones genéricas de 
corrupción y señalamientos personales a la ministra presidenta, serán sin 
duda una de las estrategias políticas más costosas para el presidente López 
Obrador en la recta final de su sexenio. Porque el titular del Ejecutivo atizó 
tanto sus diferencias con el Poder Judicial, sobre todo a partir de la salida de 
Arturo Zaldívar de la presidencia, que terminó logrando que los ministros se 
acuerparan en defensa de lo que claramente ha sido un intento de 
avasallamiento y sometimiento a su autonomía e independencia. 
 
Héctor de Mauleón 
El sitio de Matamoros  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/el-sitio-de-matamoros/ 
La sicosis estalló ayer de nueva cuenta en Matamoros, Tamaulipas. Las 
principales avenidas, y todos los accesos a la ciudad, amanecieron 
bloqueados por unidades de carga y de transporte público. El narcobloqueo 
abarcó 16 puntos estratégicos. Usuarios de redes sociales captaron el 
momento en que alumnos de una secundaria técnica eran bajados de su 
transporte y comenzaban a correr por la calle, despavoridos.  
Las redes se poblaron de imágenes de vehículos atravesados y de 
ponchallantas y de llantas incendiadas. 
Un día más de violencia en la frontera tamaulipeca. 
Se comenzaron a viralizar imágenes de persecuciones en brechas: 
“¡Aquí venimos, pura gente del jefe Scorpion 19, Scorpion 45 y Scorpion 20!”. 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/el-plan-b-y-los-reveses-que-vienen/
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/el-plan-b-y-los-reveses-que-vienen/
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/el-sitio-de-matamoros/


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
Sergio Sarmiento 
Ley Buylla  
https://www.reforma.com/ley-buylla-2023-05-03/op248268 
"Lo que busca la nueva ley es la implantación de un sistema centralista e 
ideologizado de una ciencia de Estado". Antonio Lazcano 
¡Cuántos abusos se han cometido a nombre de la creación de un nuevo 
derecho! Lo estamos viendo ahora. En 2019 el gobierno de López Obrador 
impulsó una enmienda constitucional para agregar el "derecho a la ciencia" 
a una ya muy larga lista de garantías en la Carta Magna. Este supuesto 
derecho, sin embargo, solo ha servido como excusa para centralizar y 
estatizar la ciencia. Al artículo tercero constitucional, efectivamente, se le 
añadió en mayo de 2019 un párrafo que decía: "Toda persona tiene derecho 
a gozar de los beneficios del desarrollo de la ciencia y la innovación 
tecnológica. El Estado apoyará la investigación e innovación científica, 
humanística y tecnológica, y garantizará el acceso abierto a la información 
que derive de ella...". Fue una forma paradójica de empezar un proceso para 
poner la ciencia a las órdenes del gobierno. 
 
Carlos Marín 
Narcobloqueos... de los adversarios  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/narcobloqueos-de-los-
adversarios 
De no ser porque López Obrador abordó el asunto para ensalzar a su 
correligionario Américo Villarreal y afirmar que la violencia en Tamaulipas 
responde a una conspiración política, la sangrienta inseguridad que priva 
en ese estado no habría sido tocada en la mañanera de ayer, pese a que los 
martes de cada 15 días están dedicados a la criminalidad con el fraudulento 
nombre Impunidad Cero. En sus informes de la última semana y la 
actuación de las autoridades contra la delincuencia, ni el ex comandante de 
la Guardia Nacional y actual subsecretario de Seguridad, general Luis 
Rodríguez Bucio, ni los titulares de la Marina Armada y el Ejército, 
mencionaron los bloqueos que han puesto de cabeza la entidad, pero fue 
hasta después de que AMLO se refiriera al problema que el divisionario Luis 
Cresencio Sandoval, secretario de la Defensa, dijo: 
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“Salió en las noticias que había 16 bloqueos en el área de San Fernando. Ya 
no hay ningún bloqueo. Sí existieron algunos, pero no hay agresiones. Una 
persona fue atacada a la salida de Reynosa hacia Río Bravo, es la única 
agresión que se tiene registrada (…). El gobernador ha estado en 
coordinación (…). Hoy inició una operación”. 
 
Joaquín López-Dóriga 
AMLO les marca tiempos y método  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/amlo-les-marca-
tiempos-y-metodo 
Una de las vías más cortas a la conspiración es el ocio. Florestán 
El viernes pasado, cuando la oposición en el Senado se hizo de la tribuna 
para impedir la aprobación de una veintena de iniciativas presidenciales en 
represalia por no aprobar al quinto consejero del INAI, que lo tiene en coma, 
la bancada oficialista, encabezada por Ricardo Monreal, fue citada por el 
presidente López Obrador a una reunión en el recinto legislativo de 1854 de 
Palacio Nacional, donde, para su sorpresa, los recibió acompañado de 
Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López Hernández. 
Allí les llamó a aprobar sus reformas, lo que harían de inmediato, una tras 
otra en el correr de las siguientes horas en la antigua sede de Xicoténcatl, 
sede alterna, ante la imposibilidad de hacerlo en el salón de plenos de 
Reforma, tomado por el bloque opositor. 
 
Enrique Quintana 
Se equivoca AMLO: la recesión vendrá antes del 2025  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2023/05/03/se-equivoca-amlo-
la-recesion-vendra-antes-del-2025/ 
El nerviosismo nuevamente se ha instalado en los mercados financieros 
ante la decisión que hoy habrá de dar a conocer la Reserva Federal de los 
Estados Unidos. Aunque la inflación ha ido a la baja, no lo ha hecho con la 
claridad que los banqueros centrales norteamericanos requieren para 
suspender su ciclo alcista de las tasas. Por eso domina la percepción, 
aunque ahora no es unánime, de que hoy se anunciará otra alza de un 
cuarto de punto en las tasas.  
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La Reserva Federal tomaría esta decisión a pesar de que apenas el lunes, las 
autoridades norteamericanas tuvieron que confiscar los activos del First 
Republic Bank, ocurriendo con ello el segundo desplome bancario más 
grande de la historia de Estados Unidos. Ya se había logrado evitar la crisis 
en marzo, con un respaldo de 30 mil millones de dólares de los bancos. 
 
Darío Celis 
Mexicana, la nueva aerolínea de los pobres  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2023/05/03/mexicana-la-nueva-
aerolinea-de-los-pobres/ 
HACE POCO MENOS de un mes fue nombrado responsable de la nueva 
aerolínea del Ejército el coronel Sergio Montaño. Se trata del mismo que 
tuvo a su cargo la custodia del avión presidencial que finalmente se vendió. 
El piloto aviador de la Fuerza Aérea Mexicana aún no tiene un equipo de 
colaboradores. Tampoco un plan de negocios. Con lo único que cuenta es 
con una instrucción del Presidente: echarla a volar a finales del año. 
No obstante lo anterior, vamos a compartirle un proyecto que ya está en el 
escritorio del inquilino de Palacio Nacional y del general secretario de la 
Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval. El plan casa perfectamente con 
los principios de Andrés Manuel López Obrador y de la 4T, el de empoderar 
a las clases más vulnerables del país, al final de cuentas, su base dura, su 
base electoral. “La mejor experiencia para viajar al alcance de todos los 
mexicanos, gracias a las Tandas del Bienestar”, reza una propuesta que no 
necesariamente ha sido palomeada aún por el Jefe del Ejecutivo. 
 
Raymundo Riva Palacio 
El entuerto del Presidente  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2023/05/03/el-entuerto-
del-presidente/ 
Por segundo día consecutivo, el presidente Andrés Manuel López Obrador 
estalló en contra del gobierno de Estados Unidos y anunció que se haría una 
nota de protesta porque “salió una información de que… le va a dar más 
dinero a… organizaciones no gubernamentales” mexicanas que están en 
contra de “un gobierno legal, legítimo, de un gobierno democrático.  
 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2023/05/03/mexicana-la-nueva-aerolinea-de-los-pobres/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2023/05/03/mexicana-la-nueva-aerolinea-de-los-pobres/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2023/05/03/el-entuerto-del-presidente/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2023/05/03/el-entuerto-del-presidente/


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
Cómo es eso posible, reclamó airadamente el Presidente, “¡financiando a 
opositores desde el extranjero! ¡Eso es violatorio de nuestra soberanía! ¡Eso 
es intervencionismo!”. Anticipó un nuevo pleito a partir de lo que leyó en 
Milenio este lunes, y nadie se dio a la tarea de hurgar un poco en la 
información para que no se tirara en un tobogán hacia la pared mostrando 
su desconocimiento de los detalles. 
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2023/05/03/opinion/008o1pol 
Marcelo Luis Ebrard Casaubón es el candidato presidencial que para 2024 
la oposición al obradorismo desearía. 
Ninguna de las cartas que hasta ahora han mostrado Va por México (PRI, 
PAN y PRD) ni su vertiente de sociedad civil claudioequisista tiene el perfil 
actualizado del hasta ahora titular de Relaciones Exteriores, que ha sido un 
secretario de múltiples encargos (no sólo los que le serían naturales: los 
diplomáticos, sino muchos otros de índole diversa), tejedor de relaciones 
políticas por el mundo, sobre todo en Estados Unidos, a cuenta de la 
propensión andresina de mantenerse en casa, y constructor de una larga 
carrera política bajo la tutela original de Manuel Camacho Solís, con su pico 
más alto en tiempo presidencial de Carlos Salinas de Gortari y marea baja 
después del asesinato de Luis Donaldo Colosio, luego recuperados ambos, 
Camacho y Ebrard, por el manto obradorista. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2023/05/03/opinion/006o1eco 
Los partidarios del canciller Marcelo Ebrard de hecho abrieron la campaña 
para convertirlo en el candidato de Morena a la Presidencia de la República, 
al presentar su renuncia Martha Delgado al cargo de subsecretaria de 
Relaciones Exteriores para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos. Es 
el brazo derecho de Ebrard desde los años en que fue jefe de Gobierno de 
la Ciudad de México.  
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Agradezco al presidente López Obrador y al canciller Marcelo Ebrard la 
honrosa oportunidad de servir y representar a mi país, dice en una extensa 
carta en que destaca las principales tareas que le tocó desempeñar. Martha 
jugó un papel central en la gestión de conseguir vacunas e insumos 
médicos en los días críticos de la pandemia. El partido en el poder elegirá 
formalmente a su abanderado después de las elecciones del estado de 
México y Coahuila, que tendrán lugar el 4 de junio. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Se atora acuerdo en Segob por gasoducto de Chihuahua  
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/articulo/default.aspx?id=2597873&md5=da360
37a2d79bd008c0dba1ba8407c88&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe 
Ciudad de México. - Pobladores y representantes de la empresa TC-Energy, 
los cuales se reunieron este martes en la Secretaría de Gobernación (Segob), 
no llegaron a un acuerdo sobre el precio de compensación por un 
gasoducto que cruza por ejidos de la comunidad de Témoris, en Chihuahua. 
Tras el cierre del ducto de gas natural la semana pasada, los inconformes se 
reunieron a las 8:00 horas de este martes con los integrantes de la empresa 
canadiense, así como con funcionarios de Segob, de CFE, y también con 
integrantes del Tribunal Agrario. Luego de poco más de tres horas, los 
ejidatarios insistieron en pedir 60 millones de dólares (mil 100 millones de 
dólares) de compensación por el ducto que sólo pasa por 200 metros de sus 
tierras, en el Municipio de Guazapares, de los 572 kilómetros de longitud que 
tiene la construcción, desde el norte de la entidad hasta la costa de Sinaloa. 
En contraste, la empresa TC-Energy determinó que sólo estaba dispuesta, 
por ahora, a ofrecer 44 millones de pesos a los poco más de 200 ejidatarios 
que cerraron durante siete días la válvula del ducto en su zona, en la Sierra 
Tarahumara. "La comunidad propone una contraprestación por la 
servidumbre por sesenta millones de dólares por treinta años. La empresa 
ofrece veinte millones de pesos por los derechos de la servidumbre de paso, 
por treinta años, más veinte millones de pesos por obra social", se estableció 
en la mesa de diálogo. 
A la mesa de diálogo acudieron al menos 17 personas, entre ellas: 
Autoridades agrarias 
-Luis Rafael Hernández, Procurador agrario 
-Maribel Concepción Méndez de Lara, presidenta del Tribunal Superior 
Agrario 
-Rafael Gómez Medina, Magistrado del Tribunal Unitario Agrario, Distrito 5 
(Información disponible en 1 portal distinto) 
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Nombran “Mojoneras de la Paz” a operativo para trazar nueva 
frontera de Oaxaca en Los Chimalapas  
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/sociedad/nombran-mojoneras-de-la-paz-operativo-
para-trazar-nueva-frontera-de-oaxaca-en-los 
Oaxaca, Juchitán. - El gobierno de Oaxaca y las comunidades zoques de San 
Miguel y Santa María Chimalapas acordaron hoy que el próximo viernes 5 
de mayo iniciarán en la zona noreste, justo en el cerro Los Martínez, la 
colocación de las “Mojoneras de la Paz”, en los límites con la entidad 
chiapaneca. Acordamos, explicó el comisariado comunal de San Miguel 
Chimalapa, Vicente Contreras Pérez, que en la verificación de las mojoneras 
que se instalaron en la zona noreste de Los Chimalapas hace más de 30 
años, participarán unos 100 comuneros de ambos municipios, que contarán 
con el apoyo de la Policía Estatal y de la Guardia Nacional. La reunión se 
realizó en el Foro Ecológico de Juchitán y participaron la presidenta 
municipal de San Miguel, Ceyla Cruz y el alcalde de Santa María, Abel 
Antonio, así como el representante jurídico del gobierno, Giovanni Vásquez 
y funcionarios de la Comisión de Límites y de la Procuraduría Agraria (PA). 
 
Apoyos al alcance de quienes tengan necesidad: GOR  
https://www.newshidalgo.com.mx/apoyos-al-alcance-de-quienes-tengan-necesidad-gor/ 
Hidalgo, Pachuca. - El secretario de Gobierno, Guillermo Olivares Reyna, en 
cumplimiento a lo instruido por el gobernador Julio Menchaca Salazar, 
continúa encabezando las mesas de acercamiento con las y los 
hidalguenses para conocer sus necesidades e informar acerca de las 
acciones que realiza la presente administración. En esta ocasión, tocó el 
turno a las colonias Buenos Aires y Guadalupe. 
Señaló que la ciudadanía debe habituarse a participar en las cuestiones 
públicas, enterarse qué hacen la autoridades federales, estatales y 
municipales, y, si no cumplen con sus funciones, obligarlas a actuar. 
Andrés Velázquez Vázquez, Procurador Agrario, mencionó que a través 
de la dependencia a su cargo la ciudadanía podrá tener certeza jurídica 
respecto a los lugares donde habita o a los predios ejidales. 
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Ejidatarios de Umán denuncian invasión de sus terrenos - Video 
https://www.poresto.net/yucatan/2023/5/2/ejidatarios-de-uman-denuncian-invasion-de-
sus-terrenos-en-vivo-382021.html 
Yucatán. - Ejidatarios de San Antonio Chun del municipio de Umán acuden 
a la Procuraduría Agraria de Mérida para denunciar su oposición a que se 
vendan las tierras del ejido, ya que ha provocado que personas ajenas 
invadan los terrenos que trabajan en la superficie de uso común en el afán 
de fastidiarlos y se vayan. Con el apoyo del Frente Campesino en Defensa de 
la Tierra y la Vida, los ejidatarios intentan defender sus tierras afirmando que 
sus derechos tienen que prevalecer. 
 
Defenderemos los Sabinos y al Ejido de Escolásticas: Vecinos  
https://bitacoradiario.com/defenderemos-los-sabinos-y-al-ejido-de-escolasticas-vecinos/ 
Querétaro. - Escolásticas, la tierra que por su sólo nombre remite a los 
talladores de cantera más increíbles que se tienen en Querétaro, además de 
la difusión de sus artesanías y de sus actividades propias y cotidianas, 
también tiene otros asuntos y problemas que viene enfrentado 
prácticamente desde que hubo la dotación de tierras al ejido a favor de los 
132 ejidatarios registrados, afirma el comisariado ejidal Alejandro Arteaga 
Tovar, en entrevista con #Bitacoradiario El representante de la tierra ejidal, 
dice que muchos acuerdos y muchas actividades no las puede hacer válidas 
porque el delegado del Registro Nacional Agrario, Isaías Limón, no se ha 
dignado certificar el acta de asamblea en donde se le otorga la titularidad 
de Comisariado y que esto por sí sólo detiene muchos trámites y de eso se 
valen otras instancias de poder para tratar de quedarse con el suelo de uso 
común., tierra que le fue dotada a la comunidad desde 1965, en el reparto 
agrario. Cuando desglosa esta situación saca planos que ha obtenido de la 
Reforma Agraria, de la Procuraduría Agraria y del RAN… y desde que fuimos 
dotados de esta superficie que se despliega en 1298 hectáreas de la ex 
hacienda de Escolásticas y 626 de la ex hacienda de Lagunillas, no tenemos 
más afectación que unas hectáreas, por el paso de una carretera de 
Escolásticas a Lagunillas y nada más… no hay más expropiaciones. 
 
 
 
 

https://www.poresto.net/yucatan/2023/5/2/ejidatarios-de-uman-denuncian-invasion-de-sus-terrenos-en-vivo-382021.html
https://www.poresto.net/yucatan/2023/5/2/ejidatarios-de-uman-denuncian-invasion-de-sus-terrenos-en-vivo-382021.html
https://bitacoradiario.com/defenderemos-los-sabinos-y-al-ejido-de-escolasticas-vecinos/


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Sector Agrario 
 
 

Amigos de Andy, hijo de AMLO, son empresarios consentidos 
en la 4T, revela Loret  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amigos-de-andy-hijo-de-amlo-son-empresarios-
consentidos-en-la-4t-revela-loret/ 
En su programa por Latinus, el periodista Carlos Loret de Mola presentó un 
reportaje en el que expone que amigos de Andrés López Beltrán, hijo del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, se han beneficiado de contratos 
para encargarse de la gerencia de los proyectos que se construyen en los 
terrenos del llamado Parque ecológico Lago de Texcoco, luego de la 
cancelación de lo que sería el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México, (NAIM) entre muchos otros.  
Loret detalló que la Conagua entregó en 2022 un contrato por 10 millones 
de pesos para hacer la gerencia de los proyectos dentro del parque. La 
empresa que recibió el contrato, señala, opera bajo el nombre de 
Organismo Promotor Logístico, administrada por Carlos Buentello 
Carbonell y su apoderado es Eduardo Rafel Castro Ávila, medio hermano de 
Alejandro Castro Jiménez Labora, amigo de López Beltrán. 
El reportaje reveló que, de la mano de Román Meyer, titular de la Sedatu, los 
cercanos a Andy participan en el nuevo Archivo General Agrario que se 
levanta en la avenida Juárez, en el Centro de la Ciudad de México. Para este 
proyecto en 2022, Organismo Promotor Logístico recibió un contrato por 56 
mdp, para encargarse del proyecto ejecutivo del Archivo Agrario, mientras 
que VEA Arquitectos ha participado en la cimentación del edificio. 
Asimismo, se señala que Alejandro Castro Jiménez Labora y su primo, 
Santiago Jiménez Labora, hacen uso de otras empresas para colocar 
mobiliario en los edificios de la Sedatu. 
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Trabajadores del Registro Agrario bloquean accesos de la 
Sedatu  
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/05/02/politica/trabajadores-del-registro-agrario-
bloquean-accesos-de-la-sedatu/ 
Ciudad de México. - Trabajadores del Registro Agrario Nacional (RAN) 
realizan un bloqueo frente a la sede de la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu), en demanda de que las autoridades de dicho 
organismo aprueben la entrega de 16 millones de pesos (mdp) para 
actualizar los montos de diversas prestaciones. Desde las primeras horas del 
día, los inconformes se presentaron en el inmueble de avenida Nuevo León 
210 y bloquearon uno de los dos sentidos de División del Norte. Además, los 
dirigentes sindicales de la Sedatu ingresaron al edificio para exigir que las 
autoridades les brinden información sobre el tema y acepten iniciar una 
mesa de negociación al respecto. Gerardo Rodríguez, secretario general del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Sedatu, explicó que el miércoles 
de la semana pasada los responsables de la Secretaría llevaron al Tribunal 
de Conciliación y Arbitraje un documento en el cual supuestamente 
establecieron que la dependencia entregaría 2 millones 300 mil pesos para 
sustentar 23 prestaciones, que se revisan dada 3 años, pero sin la firma de 
conformidad de los empleados del RAN. 
 
María Luisa Albores, una bocanada de aire fresco en un 
ambiente político asfixiante, coinciden luchadores sociales  
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/maria-luisa-albores-aire-fresco-en-un-
ambiente-politico/ 
Puebla. - Convocados por la organización el Barzón Poblano, luchadores 
sociales del estado respaldaron a la secretaria de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales, María Luisa Albores González, como aspirante de 
Morena a la gubernatura de Puebla, por representar “una bocanada de aire 
fresco” en un ambiente político que tacharon de “asfixiante”.  
En conferencia de medios, anunciaron que entregarán a la funcionaria 
federal una agenda ciudadana para que la abandere en la elección de 2024, 
por lo que llevarán a cabo 22 foros regionales a fin de construirla.  
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Marco Alonso Aco Cortés, defensor del territorio y fundador de Morena en la 
Sierra Norte, aseguró que el destape de Albores despertó “entusiasmo 
espontáneo” entre los integrantes de los movimientos sociales, porque es 
una mujer comprometida con sus causas. Recordaron que María Luisa 
Albores impulsó proyectos de desarrollo regional en comunidades 
campesinas e indígenas de Puebla antes de formar parte del gabinete del 
presidente del país Andrés Manuel López Obrador, primero como secretaria 
de Bienestar y actualmente como secretaria de Medio Ambiente.    
 
Reclaman que está detenida la certeza jurídica agraria  
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Reclaman-que-esta-detenida-la-certeza-
juridica-agraria-20230502-0022.html 
Baja California, Ensenada. - El Registro Agrario Nacional (RAN), es un órgano 
desconcentrado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, 
encargado de llevar el control de la tenencia de la tierra rural y la seguridad 
documental de todo lo relacionado con ella, informó Reynaldo Magaña 
Magaña, líder de Foro Agrario México. Explicó que allí se inscriben los 
documentos sobre operaciones originales y las modificaciones que sufra la 
propiedad de las tierras y los derechos legalmente constituidos sobre la 
propiedad ejidal y comunal. Informó que, desde el 20 de abril, el director en 
jefe del Registro Agrario Nacional, hizo saber al público en general como a 
las autoridades judiciales y administrativas, que, a partir de ese día, están 
suspendidos todos los trámites y servicios de esa oficina de la SEDATU, por 
una huelga establecida por personal sindicalizado en todo el país. 
 
Tren Maya costará, al menos, 130% más que lo previsto  
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Tren-Maya-costara-al-menos-130-mas-que-
lo-previsto-20230503-0009.html 
Con el tiempo encima, la construcción del Tren Maya avanza al tiempo que 
se han “disparado” los recursos públicos que se le destinan al principal 
proyecto ferroviario del presidente Andrés Manuel López Obrador, como 
resultado de los diversos cambios hechos sobre la marcha (como la 
electrificación de la mitad de los 1,500 km y lo cambios de trazo y método 
constructivo en los tramos 5 y 6, en Quintana Roo).  
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Al cierre del primer trimestre del presente año, la obra tiene un avance total 
del 58.3% y un costo estimado de 359,863.3 millones de pesos nominales, lo 
que representa ya un incremento del 130.7% respecto al monto establecido 
al cierre del 2020 (156,000.4 millones de pesos), año en que se registró 
oficialmente el proyecto ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP). En agosto del 2018, el mandatario anunció la ampliación de 900 a 
1,500 km el recorrido del tren, lo que requeriría de una inversión de entre 
120,000 y 150,000 millones de pesos (a pesar de que los primeros estudios 
técnicos para definir el costo se iniciaron en el 2019), mismos que 
provendrían de recursos públicos y privados. 
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